

**HUBUNGAN ANTARA *GOOD CORPORATE GOVERNANCE*
DAN *CORPORATE SOCIAL RESPONSIBILITY* DENGAN
NILAI PERUSAHAAN**

**ASTRI KUSUMA NING DYAH
8105101843**



**Skripsi Ini Disusun Sebagai Salah Satu Persyaratan Untuk Memperoleh
Gelar Sarjana Pendidikan Pada Fakultas Ekonomi Universitas Negeri
Jakarta**

**PROGRAM STUDI PENDIDIKAN EKONOMI
KONSENTRASI PENDIDIKAN AKUNTANSI
JURUSAN EKONOMI DAN ADMINISTRASI
FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA
2014**

***THE CORRELATION BETWEEN GOOD CORPORATE
GOVERNANCE AND CORPORATE SOCIAL RESPONSIBILITY
TOWARD FIRM VALUE***

**ASTRI KUSUMA NING DYAH
8105101843**



***A Thesis Submitted In Partial Fulfillment Of The Requirement For The Degree
Of "Sarjana Pendidikan" In Faculty Of Economy State University Of Jakarta***

***ECONOMIC EDUCATION STUDY PROGRAM
FOCUSING ON ACCOUNTING EDUCATION
MAJORING ON ECONOMY AND ADMINISTRATION
FACULTY OF ECONOMY
STATE UNIVERSITY OF JAKARTA
2014***

ABSTRAK

ASTRI KUSUMA NING DYAH. *Hubungan antara Good Corporate Governance dan Corporate Social Responsibility dengan Firm Value*. Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta. 2014.

Perusahaan pasti memiliki tujuan korporasi mereka masing-masing. Diantaranya adalah mencapai keuntungan sebesar-besarnya, memakmurkan pemilik perusahaan, dan memaksimalkan nilai perusahaan. Untuk memaksimalkan nilai perusahaan, faktor yang mempengaruhi dari sisi nonkeuangan adalah *Good Corporate Governance* (GCG) dan *Corporate Social Responsibility* (CSR). Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui apakah terdapat hubungan antara GCG dan CSR dengan nilai perusahaan dengan menggunakan data dari laporan keuangan dan annual report tahun 2012.

Teknik pengumpulan data menggunakan teknik dokumentasi dengan data sekunder dan metode analisis yang digunakan adalah analisis korelasional. Terdapat 37 perusahaan pertambangan yang dianalisis. Data GCG, CSR, dan Nilai Perusahaan diambil dari laporan keuangan dan *annual report* tahun 2012. Penelitian ini juga menggunakan uji asumsi klasik dan uji hipotesis untuk mengetahui hubungan di antara GCG yang diukur dengan persentase kepemilikan saham institusional, CSR yang diukur dengan pengungkapan lewat perhitungan variabel dummy, dan Nilai Perusahaan yang diukur dengan tobin's Q.

Hasil dari analisis korelasional menunjukkan : (i) terdapat hubungan positif signifikan antara GCG dengan nilai perusahaan, (ii) tidak memiliki hubungan dan arahnya negatif antara CSR dengan nilai perusahaan, (iii) terdapat hubungan signifikan dan arahnya positif antara GCG dan CSR secara bersama-sama dengan nilai perusahaan. Berdasarkan hasil ini, maka dapat disimpulkan bahwa perusahaan sebaiknya memperbaiki kualitas GCG agar nilai perusahaan di mata para investor meningkat. Perusahaan juga perlu memperhatikan sisi lingkungan dan kemanusiaan di tempat mereka menjalankan usaha, karena perusahaan yang ingin bertahan dalam jangka panjang sudah seharusnya melakukan CSR.

Kata Kunci: Good Corporate Governance, Corporate Social Responsibility, Nilai Perusahaan, Perusahaan Pertambangan

ABSTRAK

ASTRI KUSUMA NING DYAH. *The Correlation Between Good Corporate Governance and Corporate Social Responsibility toward Firm Value*. Faculty of Economy Universitas Negeri Jakarta. 2014.

Every firms have their own corporative goals, such as achieving highest profits, giving wealth to firm owners, and developing firm value. To develop firm value, Good Corporate Governance (GCG) and Corporate Social Responsibility (CSR) are the non-financial factors needed. This research is aimed to see whether there is a correlation between GCG and CSR toward firm value by using financial report and annual report in 2012 as a main data.

The data collection and analysis method in this research involve correlational method with a secondary data to achieve such aim and objective. There are 37 mining firms in Indonesia which have been analyzed by considering their financial reports and annual reports. Particularly, the data of GCG, CSR, and firm value are taken from financial statements in 2012. This research also involves classical assumption test and hypothesis test to determine the correlation between Good Coorporate Governance which is measured by institutional stock owning, Coorporate Social Responsibility which is measured by dummy variables counting, and firm value which is measured by tobin's Q.

The result of correlational analysis in this research demonstrate : (i) there is positive significant correlation between GCG and firm value, (ii) there is no significant correlation between CSR and firm value and the possible correlation tend to be negative (iii) there is positive significant correlation between both GCG and CSR toward firm value. Based on these findings, the research then infers that firms should increase the quality of GCG in order to enhance the firm value in the perspective of investors. Moreover, firms also need to give more attention on environment and humanity concern since that are needed for constructing a sustainable firms.

Keywords: Good Corporate Governance, Corporate Social Responsibility, Firm Value, Mining Firms

LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI

“Hubungan Good Corporate Governance dan Corporate Social Responsibility dengan Nilai Perusahaan”

Penanggung Jawab
Dekan Fakultas Ekonomi



Drs. Dedi Purwana ES, M.Bus
NIP. 196712071992031001

Nama	Jabatan	Tanda Tangan	Tanggal
1. <u>Santi Susanti, S.Pd, M.Ak</u> NIP. 197701132005012002	Ketua		16 Juli 2014
2. <u>Susi Indriani M.S.Ak</u> NIP. 197608202009122001	Sekretaris		17 Juli 2014
3. <u>M. Yasser Arafat SE, Akt. MM</u> NIP. 197104132001121001	Penguji Ahli		18 Juli 2014
4. <u>Ati Sumiati, S.Pd, M.Si</u> NIP. 197906102008012028	Pembimbing I		14 Juli 2014
5. <u>Erika Takidah S.Pd, M.Si</u> NIP. 197511112009122001	Pembimbing II		14 Juli 2014

Tanggal Lulus : 8 Juli 2014

PERNYATAAN ORISINALITAS

Dengan ini Saya menyatakan bahwa :

1. Skripsi ini merupakan karya asli dan belum pernah diajukan untuk mendapatkan gelar akademik sarjana, baik di Universitas Negeri Jakarta maupun di Perguruan Tinggi lain.
2. Skripsi ini belum dipublikasikan, kecuali secara tertulis dengan jelas dicantumkan sebagai acuan dalam naskah dengan disebutkan nama pengarang dan dicantumkan dalam daftar pustaka.

Pernyataan ini Saya buat dengan sesungguhnya dan apabila di kemudian hari terdapat penyimpangan dan ketidakbenaran, maka Saya bersedia menerima sanksi akademik berupa pencabutan gelar yang telah diperoleh, serta sanksi lainnya sesuai dengan norma yang berlaku di Universitas Negeri Jakarta.

Jakarta, 29 Juni 2014

Yang membuat pernyataan

ASTRI KUSUMA NING DYAH

8105101843

LEMBAR PERSEMBAHAN

يُسْرًا أَلْتَسِرَ مَعِ فَإِنَّ

Karena sesungguhnya bersama setiap kesulitan ada kemudahan (QS: Al Insyirah: 5)

يُسْرًا أَلْتَسِرَ مَعِ إِنَّ

Sesungguhnya bersama setiap kesulitan ada kemudahan. (QS: Al Insyirah: 6)

“Berupayalah hingga titik maksimal. Setelah itu, biarkan upaya Tuhan yang bekerja.”

-Nuning-

“Kalau kamu disuruh memilih jalan, pilihlah jalan yang mendaki. Meskipun sulit, setidaknya kamu tahu bahwa kamu sedang bergerak naik.”

-Nuning-

“Bagaimana cara agar bisa sukses?” Tanya seorang teman. “Menyiapkan diri,” jawabku. “Mengapa?” Tanyanya. “Karena banyak sekali orang yang ingin sukses tapi tidak melakukan apapun untuk sukses. Sukses akan datang, setimpal dengan usahamu. Maka, persiapan pada diri sendirilah yang utama.”

-Nuning-

“Orang miskin berpikir bahwa bekerja untuk mencari uang. Orang kaya berpikir, bekerjalah untuk belajar, mencari ilmu. Kaya miskin bukan soal jumlah harta, ini soal cara pandang.”

-Nuning-

“Untukku, keberuntungan itu tidak pernah ada. Yang ada ialah akumulasi kebaikan di masa lalu yang diberikan Tuhan pada kita di saat paling membutuhkan. Berbuat baiklah, dan jadilah gardu energi positif bagi orang lain.”

-Nuning-

KATA PENGANTAR

Alhamdulillahirabbilalamin, Puji dan Syukur peneliti panjatkan kepada Tuhan Semesta Alam, Sang Maha Cinta, Maha Pendengar dan Pengabul Doa, Allah S.W.T, berkat izin-Nya peneliti dapat menyelesaikan skripsi dengan baik. Sholawat serta salam tak lupa peneliti sampaikan kepada manusia sempurna di bumi Allah, kekasih Allah S.W.T, tauladan umat manusia, Rasulullah Muhammad S.A.W. Dalam menyelesaikan skripsi ini peneliti mendapat bantuan dari berbagai pihak. Oleh karena itu peneliti ingin menyampaikan rasa terima kasih kepada :

1. Kedua orang tua, Bapak Yanuarman dan Ibu Endah Ayu Suciati, serta Ibu Dzulifah selaku nenek, terimakasih banyak atas doa dan hiburan di rumah sebagai penghilang penat
2. Ati Sumiati, S.Pd, M.Si, selaku Dosen Pembimbing I yang selalu memberikan ilmu, bimbingan, arahan, dan semangat selama peneliti mengerjakan skripsi
3. Erika Takidah, SE, M.Si selaku Dosen Pembimbing II yang mau membalas pesan via *whatsapp* meskipun sedang sibuk, serta mencarikan jalan keluar ketika peneliti mengalami hambatan
4. Drs. Dedi Purwana ES, M.Bus selaku Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta
5. Dr. Siti Nurjanah, S.E, M.Si selaku Ketua Program Studi Pendidikan Ekonomi, FE UNJ

6. Santi Susanti, S.Pd, M.Ak selaku Ketua Konsentrasi Pendidikan Akuntansi FE UNJ dan ketua penguji yang senantiasa memberikan saran dan bimbingan
7. M. Yasser Arafat, SE, Akt, MM selaku Penguji Ahli, terimakasih atas kritik dalam memetakan masalah dan semua ilmunya
8. Susi Indriani, SE, M.S.Ak selaku Sekretaris Penguji yang menjadi tempat berbagi pengetahuan serta pemberi solusi, terimakasih tak terhingga atas pemikiran-pemikiran yang *out of the box* dan logis
9. Seluruh dosen Konsentrasi Pendidikan Akuntansi yang telah memberikan ilmu untuk peneliti sebagai bekal masa depan
10. E-Camel Bursa Efek Indonesia yang telah membantu proses pengambilan data
11. Teman-teman Pensireg 2010: Tri, Mamah, Suracil, Encun, Asmi, Erin, Peka, Bohay, Hasti, Bohlam, Jupe, Wafa, Romli, Sheila, Oche, Dinda, Deby, Tetty, Eva, Evan, Martin, Rahmat, Tebe, Hasan, Mishbah, Neneng, Isti, Anisa, Dian, Arum, Faradilla, Helda, Laras, dan Epi. Terimakasih telah menjadi napas di setiap langkah dan semangat di saat lelah
12. Anak kosan Untung: Annisahuko, Ijuniastuti, Rivaelisa, Ginawardhani, Intankarina, AnaMariana, Reniyuliani, Anggitapras, Ummu, Catharinatiya, A Iki dan A Amar abang indomie, Ayah nasi padang, terimakasih atas bahagia yang kalian bagi selama ini. Empat tahun, semoga cerita ini berlanjut hingga tua nanti

13. Kak Chantika RP, kakak sekaligus partner berpikir dan pemberi motivasi, orang yang mengajarkan hal-hal baik, bagaimana berpikir positif, semoga Allah membalas kebaikanmu
14. Teman-teman TurunTangan, Pak Anies Baswedan, untuk slogan “Pejuang bukan? Hadapi!” untuk pelajaran hidup yang berharga, terimakasih

Akhirnya, peneliti berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi pembaca dan semua pihak yang memerlukannya. Peneliti menyadari sepenuhnya bahwa skripsi ini masih jauh dari sempurna, peneliti dengan senang hati menerima kritik membangun, saran dan masukan dari pembaca sekalian.

Jakarta, 29 Juni 2014

Astri Kusuma Ning Dyah